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# Lautaro junto a las
profesionales de Alpi que 

lo ayudan en su 
rehabilitación.

necesarias y poder sobrevivir a 
un choque que le dejó graves 
secuelas. 

El domingo 23 de abril del 
año pasado, pasadas las 8, cir-
culaba en una moto junto a 
una joven cuando protagoniza-
ron un choque con una camio-
neta Toyota Hilux en Belisario 
Roldán e Independencia. Su 

compañera solo sufrió algunos 
golpes, pero Lautaro un severo 
traumatismo de cráneo, entre 
otras graves lesiones.

Primero recaló en el Hospi-
tal Iturraspe, pero por la com-
plejidad de su cuadro lo deriva-
ron al Pasteur de Villa María: 
“Llegó prácticamente sin vida, 
para los médicos no había mu-

ESCRIBEN: NICOLÁS ALBERA

SOCIEDAD

Un accidente lo dejó al borde de la muerte 
hace un año, pero se aferró a la vida y lucha

Lautaro Ramos protagonizó un choque 
con su moto y sufrió un gravísimo trau-
matismo de cráneo. Hoy se encuentra 
cuadripléjico, pero no declina en sus ga-
nas de vivir. Para su mamá es un “gue-
rrero” y confía: “Día a día se esmera para 
siempre conseguir un logro más”.

Lautaro Ramos (24) tuvo 
hace un año en vilo a la 
ciudad de San Francisco. 

No solo a su familia y amigos, 
sino también a una comunidad 
que se unió en una cadena de 
oración para darle las fuerzas 
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chas chances pero una madre 
nunca se rinde y fue la fe y 
toda las oraciones que llegaban 
de la comunidad que nos daban 
fuerzas, sobre todo a los médi-
cos que tuvieron que tocar un 
cerebro tan deteriorado, sabien-
do que las chances eran míni-
mas”, señaló su mamá Ingrid a 
El Periódico.

Al mes del suceso, la mu-
jer recordó que los médicos 
le anticiparon que su hijo iba 
a quedar en estado vegetativo 
irreversible: “Fue otro golpe 
duro, no lo podía comprender. 
Recuerdo que tomé una Biblia 
y oraba cada día al lado de la 
cama donde estaba”.

Ingrid agregó que cuando 
volvieron a San Francisco, su 
hijo “no tenía conexión con 
nadie ni con nada”, pero que 
su instinto de madre le decía 
que Lautaro podía compren-
der: “Me lo hacía sentir, no era 
una ilusión. Cuando volvimos 
a casa nos dedicamos todo el 
tiempo a que vuelva a la reali-
dad. Su estado es cuadripléjico, 
pero hoy comprendiendo todo, 
comiendo por sus propios me-
dios, hablando; queda un largo 
camino para nosotros, pero la 
fe está ahí más inamovible que 
nunca”.

Rehabilitación

Ramos lleva adelante actual-
mente extensas jornadas de re-
habilitación en Alpi: kinesio-
logía, fonoaudiología y terapia 
ocupacional.

- ¿Qué recuerdan Lautaro 
y usted del choque?

- Lautaro sabe solo que cho-
có. Ese día me llamó unos de 
sus amigos diciéndome que 
vaya al hospital porque había 
sufrido un accidente. Yo no es-
taba en San Francisco y cuan-
do vuelvo me encuentro que 
estaban todos sus amigos. Me 
reciben dos médicos comen-
tándome que tenía traumatis-
mo de cráneo con pérdida de 
masa encefálica, fractura de 
muñeca en mano derecha, de 
clavícula, contusión pulmonar 
y en hígado. Su estado era muy 
grave y con pocas posibilidades 
de seguir con vida.

- La comunidad los ha acom-
pañado. ¿Eso lo sintieron?

- Nunca nos sentimos solos, 
era infinita la gente que estaba 
rezando por Lautaro. Y yo lo 
considero a que esté vivo un 
milagro de Dios. Agradezco al 
Hospital Iturraspe, a Valentín 
Vicente (ex director), a Veró-
nica Pepino (actual directora) 
que actuaron con rapidez ese 
domingo; también a los profe-
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“Queda un 
largo camino para 

nosotros, pero la 
fe de la familia 

está ahí más 
inamovible que 

nunca”.

Ingrid, mamá 
de Lautaro

sionales de Villa María, al mu-
nicipio y a la Peña Boquense 
que acompañaron. También al 
Semute que traslada todos los 
días a Lautaro para su rehabi-
litación en Alpi, donde hacen 
todos los días un re trabajo. 
Sus amigos, la familia, mis 
otros dos hijos a quienes les 
prometí traer con vida a su 
hermano; mi pareja. Segura-
mente me olvide de alguien.

 
- ¿Qué avances fue logran-

do con la rehabilitación?

- Cuando contacto con Alpi, 
a Lauti lo ve un médico de 
Córdoba y recuerdo me dijo 
que no podíamos no intentar 
y quedarnos toda la vida con 
que no se intentó. Cuando lle-
gamos, él tenía una traqueoto-
mía, se alimentaba con sonda 
gástrica, le pasabas tu dedo por 
sus ojos para que responda y 
no lo hacía. Se avanzó mucho 
después, pero cuánto más se 
podrá avanzar no lo sabemos. 
Pero los avances que fue te-
niendo nos dan la pauta que 

puede cambiar, sí seguramente 
van a quedar secuelas. Los mé-
dicos me dicen que debo ha-
cerme la idea de que ese hijo 
que yo tenía, nunca más lo voy 
a tener. Pero como mamá sigo 
diciéndome a mí misma que 
quizás no al cien por ciento, 
pero si más de la mitad se va 
a lograr.

- ¿Al margen de la rehabili-
tación le quedan otras cirugías?

- Más adelante debe some-
terse a otra cirugía donde se le 

debe colocar una prótesis cra-
neal. Para ello, los médicos de 
Villa María estaban esperan-
do que tenga un poquito más 
avances, comunicación para 
que pueda decir si le molesta, 
si tiene dolores de cabeza, ma-
reos y demás.

- ¿Cómo logra comunicar-
se con su hijo?

- Al principio costó mu-
chísimo porque no había co-
municación ni con los ojos. 
Muchos meses estuve dicién-
dole cerrame dos veces los 
ojos para un sí, uno para un 
no, y no se lograba nada. Era 
siempre adivinar todo lo que 
le dolía. Con el tiempo fui 
logrando eso, hoy Lauti ha-
bla por sus propios medios, 
con su voz bajita, muchas 
veces tengo que pedirle que 
me repita. Va comprendien-
do todo, se le da una hoja y 
un fibrón y le preguntás su 
DNI o su fecha de cumplea-
ños y como puede lo escri-
be. El nombre de su mamá, 
sus hermanos, los colores, 
su equipo que es Boca. Pero 
aún no logra que le quede 
la información del momen-
to. Por ejemplo, le diste de 
cenar y a la media hora le 
preguntás qué comió y no 
recuerda. Yo sé que Lautaro 
volverá a ser, no bajaré los 
brazos para lograrlo. 



4•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 27 de abril de 2024

Historias

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Más que un trabajo: la dedicación y pasión 
de Alicia en el taller de panadería de Aprid

A sus 73 años está a cargo de 13 personas 
con discapacidad que elaboran una gran 
variedad de exquisiteces que luego 
disfruta la comunidad sanfrancisqueña. 
“El objetivo es que los chicos logren 
independencia laboral", sueña la mujer. 

No fue tarea fácil con-
vencer a Alicia Ga-
gliardo (73) para que 

concediera una entrevista. Y es 
que la mujer mantiene el per-
fil bajo, no le gustan las cáma-

ras y prefiere la tranquilidad 
de la panadería al bullicio de 
la fama. 

Sin embargo, tras varios 
intentos, pudimos convencer-
la de que su historia merecía 
ser contada. Es una mujer de 
pocas palabras, pero de gran-
des acciones, que desde hace 
17 años está a cargo del taller 

de panadería de Aprid (Inde-
pendencia 1457) y tiene a su 
cargo 13 operarios, “sus chi-
cos”, como les dice, hombres y 
mujeres con discapacidad que 
trabajan en el lugar ante su 
atenta mirada. 

Sin embargo, el oficio de pa-
nadera lo aprendió de grande 
con 50 y tantos años, casi por 

# Alicia -primera de izq. a derecha- junto a sus queridos “chicos” del taller. 
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MÁS QUE UN TRABAJO: 
LA DEDICACIÓN Y PASIÓN DE

ALICIA EN EL TALLER DE
PANADERÍA DE APRID

( continúa en página 6 )

estoy acá he tenido que pasar 
por alguna cirugía y ellos me 
ayudaron y me cuidaron, no 
me dejaron hacer fuerza, los 
quiero muchísimo. Y siempre 
trabajan con mucho compro-
miso y tratando de hacer las 
cosas de la mejor manera po-
sible.

 
- ¿Cuándo tomó dimensión 

de lo importante que es la pa-
nadería para la institución?

- Siempre y es una res-
ponsabilidad muy grande, 
pero pienso que mi respon-
sabilidad mayor es con los 
chicos. Ellos están primero 
y después las otras cosas. Sé 
que la panadería es un apor-
te importante para la insti-
tución y sé que la situación 
está difícil porque las ventas 
disminuyeron como en todos 
los rubros. Pero acá siempre 
se busca ir para adelante con 
mucho trabajo y cariño por 

hobby, y esa búsqueda le dio 
un nuevo propósito en su vida, 
una pasión que la mantiene 
activa y alegre. 

Nacida en Rafaela, Gagliar-
do llegó a San Francisco hace 
medio siglo tras casarse con 
Abel Deusebio, un conocido 
personaje y comerciante de la 
ciudad ya fallecido. Hija de 
bancarios, también siguió por 
unos años la carrera de su pa-
dre, pero luego el matrimonio 
la llevaría hacia el rubro co-
mercial. 

Tras un revés económico que 
obligó a su esposo a cambiar de 
rumbo, Alicia decidió seguir 
su pasión por la cocina y la 
repostería. Comenzó a tomar 
cursos con la señora “Chuna” 
Fenoglio, según recuerda, y 
fue aprendiendo las técnicas y 
secretos de la panadería. 

“Siempre me gustó la cocina 
y era de las que me compraba 
libros de pastelería, trataba de 
probar nuevas recetas”, cuen-
ta a El Periódico.

Recomendada 

En 2007, la vida la acercó a 
Aprid, el centro educativo te-
rapéutico con integración es-
colar categorizada que brinda 
servicios en el área de educa-
ción y salud para la población 
con discapacidad de San Fran-
cisco y zona. Cuenta con un ta-

ller de panadería denominado 
“prelaboral”, en el que los que 
asisten son verdaderos opera-
rios: cumplen un horario de 
cuatro horas y se rigen por 
normas estrictas, desde la 
vestimenta hasta otras cues-
tiones sanitarias. Cada uno 
tiene una tarea asignada y 
cobran su sueldo.

“En un momento le habla-
ron a la señora Fenoglio si 
quería trabajar en Aprid por-
que se había ido el paradero 
que estaba en aquel entonces 
y ella me recomendó. Nunca 
había trabajado con personas 
con discapacidad. Entonces 
pedí probar un mes más o 
menos para ver si me adap-
taba y así arranqué”, explica 
Alicia.

- ¿Y cómo fue esa adaptación? 
- Al principio venían algunas 

de las mamás de los chicos, de 
las que fueron fundadoras de 
Aprid, a darme una mano y a 
medida que fui conociendo a 
los chicos y chicas todo fluyó 
naturalmente. La verdad que 
ellos son una maravilla, no me 
los toquen -ríe-. Son muy bue-
nos, en todos estos años que 

“No soy de comer 
muchas cosas 

dulces, yo las hago, 
pero prefiero un 

sándwich de jamón 
y queso a una torta”, 

dice entre risas. 
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- ¿Cuánto tiempo se imagi-
na haciendo esto?

- Mientras me aguanten -ríe. 
Yo estoy bien, disfruto estar 
acá, es un espacio muy agra-
dable. Se trabaja bien, tengo 
buena relación con los chicos y 
estoy muy cómoda. Y siempre 
estoy tratando de superarme a 
mí misma, tratando de apren-
der a hacer las cosas mejor para 
enseñarles a ellos a que puedan 
desenvolverse mejor. 

lo que hacemos, por lo que 
hacen ellos. 

Con el tiempo, Alicia amplió 
sus horizontes trabajando en 
otra panadería y cafetería de 
San Francisco, donde aprendió 
aún más sobre el oficio y forta-
leció su experiencia, también 
para llevar esos conocimientos 
a sus queridos “operarios” en 
el taller de panadería. 

“Me sirvió mucho como ex-
periencia y como aprendizaje 
ese intercambio entre los dos 
trabajos”, asegura. 

- ¿Para usted qué significa 
trabajar en Aprid? 

- Significa mucho, es un 
trabajo que me ayuda a man-
tenerme porque solo con mi 
jubilación no podría, pero so-
bre todo es importante por lo 
que significó aprender el ofi-
cio. A su vez, esto me ayudó a 
entender muchas cosas que a 
lo mejor antes no las vivía así 
de cerca y al trabajar con los 

chicos con discapacidad apren-
dí mucho de ellos. 

- ¿Cómo qué? 
- A tratarlos, ver lo que ne-

cesitan, de darles apoyo en al-
gunas cosas que puedo. Cómo 
aprender a manejar el tema 
de la producción, cómo tratar 
de que rindan más, siempre 
con la esperanza de que algún 
día una panadería, por ejem-
plo, los pueda recibir y les dé 
un lugar como para que ellos 
trabajen. Ese es el objetivo, 
que logren la independencia 

laboral, para que aprendan 
cosas distintas y nuevas por-
que acá llega un momento 
en que el trabajo se hace un 
poco rutinario. Sería lo ideal 
que ellos consigan trabajar en 
algún lugar donde se hagan 
cosas distintas y que puedan 
relacionarse con gente en otro 
ambiente de trabajo, que vean 
cómo es en otras panaderías, 
aunque todavía no se han 
abierto muchas puertas.

- ¿Cuál es el producto que 
la gente más le pide del ta-
ller de panadería? 

- Lo que la gente reclama 
muchísimo son los alfajorcitos 
de maicena y los de chocolate, 
que todavía por este clima tan 
cambiante no los pudimos em-
pezar. Con el frío ya los vamos 
a largar a la calle. Y obviamen-
te que para estas fiestas de fin 
de año el pan dulce y el budín 
son marca registrada.

MÁS QUE UN TRABAJO: 
LA DEDICACIÓN Y PASIÓN DE

ALICIA EN EL TALLER DE
PANADERÍA DE APRID

( viene de página 5 )
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“Siempre 

estoy tratando
de aprender a 

hacer las cosas 
mejor para 
enseñarles 

a ellos”.

Alicia
Gagliardo

# A Alicia se la puede ver siempre activa y cerca de sus “chicos”, cuidando todos los detalles.
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DE NUESTRA REDACCIÓN Atención mujeres +40 que buscan trabajo: 
inscriben para taller de reinserción laboralQuedaron abiertas las 

inscripciones para un 
taller de reinserción 

laboral destinado a muje-
res a partir de los 40 años. 
Tendrá cinco encuentros que 
se realizarán –con fecha a con-
firmar- en la Tecnoteca San 
Francisco.

Andrés Manías, director 
General de Promoción del 
Empleo y Formación Profe-
sional de la Municipalidad 
de San Francisco, explicó a          
El Periódico que cuando ana-
lizaron los talleres y cursos 
para este año detectaron la ne-
cesidad de revincular a muje-
res a partir de los 40 años con 
el mercado laboral, inclusive 
aquellas que cuentan con es-
tudios secundarios completos.

“La idea es apuntar a ese sec-
tor, trabajar en la reinserción, 
en la reocupación laboral, ha-
cer foco en poder conocer las 
circunstancias personales de 
sectores o colectivos de especial 
vulnerabilidad y que están ale- 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

SOCIEDAD

Sobre la capacitación pun-
tual, explicó: “Vamos a buscar 
en estos encuentros recorrer 
las propias trayectorias de cada 
una de las mujeres que parti-
cipen para rescatar sus compe-
tencias y habilidades, fomen-
tar lo del autoconocimiento 
para determinar el área de in-
terés laboral”.

Tras ello, Manías manifes-
tó que es tarea del municipio 
brindar luego las estrategias 
para la búsqueda del empleo 
o el desarrollo de proyectos 
laborales: “Muchas mujeres 
nos dicen que necesitan que 
alguien les abra la cabeza o 
les cambie el chip al momen-
to de buscar trabajo. Este será 
un espacio para el replanteo, 
con encuentros bien dinámi-
cos”, definió.

Las inscripciones se realizan 
en la Oficina de Empleo (Li-
bertad 1168), de 7.30 a 13.30.

jados del mercado laboral”, se-
ñaló, aclarando que el objetivo 
es “mejorar la amplitud de esas 
mujeres para que tengan acce-
so al mundo laboral a través de 
entrenamientos sobre sus ha-
bilidades personales, sociales y 
hacer hincapié en el desarrollo 
de competencias básicas”.

Los encuentros serán guia-
dos por la licenciada en Psi-
copedagogía Micaela Contre-
ras. La inscripción es libre y 
gratuita, pero el cupo es limi-
tado para 30 personas.

Por qué participar

Manías reconoció que actual-
mente las búsquedas laborales 
se encuentran en una meseta, 
donde se puntualizan hacia 
ciertos perfiles. Sin embargo, 
pidió prepararse: “Sin dudas 
es momento de repensar estra-
tegias por si repunta el merca-
do, preparar el perfil que van 

a demandar las empresas y el 
comercio, también el autoem-
pleo y el emprendedurismo”.

Destacó que la Municipali-
dad lleva adelante un trabajo 
de intermediación laboral con 

la industria y el comercio lo-
cal. Luego consideró: “En una 
población objetiva, a las perso-
nas capacitadas, formadas en 
trayecto se les hace más fácil 
o tienen ventajas frente a una 
búsqueda laboral”.
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ESCRIBE: IVANA ACOSTA

El museo del Palacio Tampieri aún no está 
listo, pero ya tiene donaciones esperando

La Municipalidad de San 
Francisco informó que 
siguen las obras de res-

tauración del Palacio Tam-
pieri y que probablemente en 
el último trimestre de este año 
se culmine. 

Desde que la obra se puso 
en marcha han salido a la luz 
detalles para muchos descono-
cidos, entre ellos se cuentan 
las imágenes de diversos pró-
ceres nacionales en la terraza, 
la nobleza y durabilidad del 
material original traído de Bo-
logna en barco cuando se lo 
construyó. 

Anécdota

No obstante, hay que hablar 
también de las historias extra-
muros que han aparecido por 
fuera de la construcción. 

Una de ellas protagonizada 
por la vecina Susana Mac- 15años
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Los materiales llegaron en 
barco desde Europa, dado que 
la ciudad natal del empresario 
era Bologna. Se transformó en 
su hogar, como si estuviera en 
el país que añoraba, hasta 1953 
cuando falleció (luego lo hizo 
su esposa). 

Allí comenzaron los cam-
bios, según dijo tiempo atrás 
Bienedell: “Luego eso quedó 
prácticamente vacío porque ya 
los hijos se habían casado y se 
habían ido. Quedó a cargo de 
personal de servicio que esta-
ba al cuidado y en el año 1961 
se hizo un remate de todos los 
bienes que tenía el Palacio”.

Falta todavía

La restauración comenzó en 
julio de 2022 y en caso de que 
continúe este ritmo de obra se 
estima que en el último trimes-
tre de este año podrían estar 
concluidas las tareas. Una vez 
finalizada, el proyecto contem-
pla que el palacio se convierta 
en un museo donde albergará 
parte de la historia sociocultu-
ral de San Francisco.

chieraldo, que estuvo en el 
recorrido hecho por el inten-
dente Damián Bernarte con 
arquitectos y referentes de la 
historia local. 

La mujer les explicó una 
anécdota familiar que la conec-
tó desde muy joven al Palacio 
Tampieri. Según dijo en uno de 
los remates que se hicieron con 
muebles y objetos que pertene-
cían al edificio su padre le llevó 
un regalo muy especial. 

“Cuando era niña mi padre 
me compró un piano que había 
en este lugar porque me en-
cantaba la música”, reveló. Sus 
manos practicaron las partitu-
ras mucho tiempo en su hogar 
y aún lo conserva como un re-
cuerdo especial. “Es muy her-
moso y durante mucho tiempo 
toqué en ese piano”, señaló. 

Por supuesto que el piano 
acusa el paso del tiempo y re-
quiere de cierto mantenimiento 
para que recupere su esplen-
dor, pero no es nada imposible. 
El deseo de la mujer es que el 
objeto vuelva al lugar original. 

“Si bien hay que restaurarlo 
y hacerle algunas cosas, afi-
narlo y demás, mi propósito 
es que vuelva a su lugar de 
origen. Si Dios quiere, cuando 
este lugar esté a punto de ha-
bilitarse al público, aquí estará 
nuevamente para que puedan 
apreciarlo todos”, dijo. 

Idas y vueltas

El Palacio Tampieri también 
sufrió desventuras, por eso 
la novedad de que el piano 
terminara siendo remata-

do no es algo sorprendente, 
pero para comprenderlo hay 
que volver algunos años en la 
historia. 

El Palacio comenzó a 
construirse en 1930 y la fa-
milia Tampieri comenzó a 
vivir allí en 1933. Los tra-
bajos demandaron 14 meses 
y requirió de la labor de 70 
obreros, de acuerdo a los 
datos brindados a El Perió-
dico por Arturo Bienedell 
del Archivo Gráfico y Museo 
Histórico (AGM).
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DE NUESTRA REDACCIÓN

Todo Láctea 2024 y un mimo al paladar: quesos y dulces 
de leche de todo el país competirán por la Copa Argentina

La próxima edición de To-
doLáctea 2024, la gran 
muestra nacional del sec-

tor lechero que se realizará del 
7 al 9 de mayo en la Sociedad 
Rural de San Francisco, ten-
drá una Copa Argentina con 
competidores de todo el país. 
Pero no será de fútbol, sino de 
quesos con ojos y dulce de leche.

"El concurso busca federalizar 
la participación y brindar con-
diciones igualitarias de compe-
tencia para pequeñas, medianas 
y grandes industrias lácteas de 
Argentina. Habrá cinco catego-
rías de quesos con ojos y tres 
para dulces de leche. Es coordi-
nado por el INTI Lácteos y se 
llevará a cabo los días 7 y 8 de 
mayo en el Salón Piemonte, en 
el predio de la Rural. 

Este tipo de concursos ya 
se han vuelto un clásico de la 
Expo TodoLáctea, sumando 
cada año más adeptos, intere-
sados en obtener devoluciones 
objetivas sobre las calidades de 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

CAMPO

Categoría para 
dulces de leche

En lo que respecta a dulces 
de leche, las categorías serán 
Dulce de Leche Familiar, 
Dulce de Leche Reposte-
ro y, como novedad en esta 
edición, se abre la categoría 
Dulce de Leche Alfajorero. 
“La decisión se debe al im-
pulso de la gran producción 
que existe en Argentina, ya 
que en el país se producen 
casi cuatro millones de alfa-
jores por día, provenientes de 
empresas importantes y tam-
bién elaborados por fábricas 
más artesanales, por lo que 
creemos que es una nueva 
sección que ya se merecía un 
lugar individual de compe-
tencia”, justificó la especia-
lista del INTI Lácteos.

Cómo participar 

En la web de la expo, www.
todolactea.com.ar se encuen-
tra habilitado el formulario 
de consulta e inscripción para 
ambos concursos, donde tam-
bién se comparten las conside-
raciones generales y el regla-
mento a tener en cuenta. 

sus productos. Ahora, en 2024, 
la competencia estará enfoca-
da especialmente sobre quesos 
con ojos y dulces de leche, y 
a diferencia de otras edicio-
nes, esta vez tendrá carácter 
federal, lo que la vuelve más 
atractiva.

“La idea de nombrarla Copa 
Argentina de Quesos con Ojos 
y Dulce de Leche es la de si-
mular un poco la competencia 
federal, como en el caso del 
fútbol hoy en día que es tan po-
pular, donde no se distinguen 

grandes de chicos, donde parti-
cipan de la A, de la B y de otras 
categorías más bajas. A diferen-
cia de otros certámenes, don-
de se los diferencian unos de 
otros, aquí buscamos que en un 
mismo ámbito y por producto, 
puedan competir todas contra 
todas”, describe Ivana Nieto, 
especialista del INTI Lácteos y 
coordinadora de este concurso.

El certamen estará dividido 
en cinco categorías para los 
quesos con ojos, y en tres cate-
gorías para los dulces de leche. 

La primera de quesos abarca 
Gruyere, Gruyerito y Emmen-
tal; otra será para los Fontina, 
Criollo y Colonia; una tercera 
categoría agrupará a los Pate-
grás, otra a los Holanda, Edam, 
Gouda, y una quinta será para 
otros tipos de quesos con ojos.

“Esta última categoría queda 
reservada para aquellos quesos 
que no pertenezcan a ninguna 
de las primeramente mencio-
nadas, o que aparezcan como 
una novedad dentro de la op-
ción con ojos”, destacó Nieto.

# Este tipo de concursos ya se han vuelto un clásico de la Expo TodoLáctea.
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ESCRIBE: MELINA BARBERO

Tras la habilitación este 
año de su imponen-
te salón, Hannover 

Maquinarias da ahora otro 
importante paso en su creci-
miento. En su amplia oferta 
de maquinaria vial y logísti-
ca, la empresa de San Fran-
cisco comenzó a vender 
las hidrogrúas articuladas 
Luna ALG, las cuales son 
importadas desde Brasil. Esta 

Hannover Maquinarias 
inauguró local y 

presentó su nueva
línea de grúas 

POR EL PARQUE

nueva incorporación les otor-
ga la exclusividad de la re-
presentación de esta línea en 
todo el territorio argentino.

Se trata de equipos de últi-
ma tecnología, con alta capaci-
dad de carga y que permite el 
montaje en camiones comer-
ciales. Oscilan entre 7,5 y 87,5 
toneladas métricas.

La presentación oficial de esta 
nueva línea de hidrogrúas fue 
realizada en la noche del jueves 
18 de abril en su nueva sede y 
showroom ubicado en avenida 

Rosario de Santa Fe 1698, en 
la esquina con la avenida del 
Libertador Norte. Además de 
las máquinas exhibidas, en el 
lugar incorporaron un sector 
de repuestos y un taller para el 
servicio de posventa, generando 
una atención y asistencia más 
completa a sus clientes. 

Nicolás Barberis, socio ge-
rente de esta empresa fami-

liar, destacó que la mudanza 
a este gran local comercial les 
permite mejorar en gran me-
dida los servicios y continuar 
con un plan de expansión. 
“Se trata de un local mucho 
más grande que nos permite 
tener un showroom, un sector 
de repuestos y un gran taller 
para servicio de posventa y 
stock de máquinas”, detalló 
el empresario, que conduce la 

La empresa local 
especializada en la 
venta de máquinas 
para el trabajo vial 
y logístico fue de-
signada represen-
tante exclusivo en 
Argentina de una 
reconocida marca.
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firma junto a Miguel Passa-
nante, también socio gerente.

En solo ocho años de su 
creación en 2016, cuando 
surgió con un servicio de 
reparación de máquinas, 
Hannover Maquinarias 
tuvo un importante creci-
miento hasta convertirse en 
un concesionario de venta 
con una gran variedad de 
máquinas, repuestos y pro-
ductos de todo tipo para 
distintas necesidades en el 
sector vial y logístico. Ahora 
la firma local da otro gran sal-
to al ser elegida como repre-
sentante exclusivo en el país 
de las reconocidas hidrogrúas 
brasileras Luna ALG.

Entre los productos que ofre-
ce la firma se encuentran au-
toelevadores, excavadoras, 
motoniveladoras, minicar-
gadoras, cargadora Lonking, 
hidroelevador Zetla, plata-
formas Dhollandia, acopla-
dos y semirremolques Cor-
metal, implementos Pecari, 
desmalezadora Metalbert, 
además de zorras, apiladores 
y generadores. 

Y, además, posee un servi-
cio más amplio con la venta 
de repuestos, filtros, lubri-
cantes y neumáticos, por lo 
que sus clientes encuentran 
lo que necesitan en un mis-
mo lugar.

Gratitud y emoción

En la inauguración oficial del 
nuevo local, Barberis leyó un 
breve discurso junto a Passa-
nante y aseguró que el hecho 
les genera “una profunda gra-
titud y emoción”. 

“Este momento marca no 
solo el comienzo de una nue-
va etapa a nivel empresa, sino 
también la culminación de un 
sueño largamente esperado”, 
resaltó el empresario.

Posteriormente agradeció es-
pecialmente a su familia “por 
su amor, paciencia y compren-
sión”, amigos y socios comer-
ciales de la empresa; y a todo 
el equipo de personas que tra-
bajan en la firma. 

Y finalmente, a clientes: 
“Cómo olvidar a nuestros 
primeros clientes, hoy ami-
gos, que confiaron. Sin ellos 
tampoco esto sería posible, y 
contarles a los futuros que es-

tamos comprometidos en brin-
darles productos y servicios de 
calidad. También a construir 
relaciones duraderas basadas 
en la confianza y la excelen-
cia”, resaltó. 

“Recientemente cumplimos 
nuestro primer objetivo de este 
2024, importar y representar 
a Luna ALG. Hidrogrúas de 
fabricación brasilera con altos 
estándares de calidad. Esto nos 
va a permitir desarrollarnos en 

un mercado conocido para no-
sotros, pero ahora con presen-
cia comercial en todo el país”, 
explicó.

“Este negocio es mucho más 
que una empresa; es un reflejo 
de la colaboración, la honesti-

dad, el trabajo, la familia, el 
apoyo y la dedicación de mu-
chas personas. A cada uno de 
ustedes, gracias desde el fondo 
de mi corazón. Gracias por ser 
parte esta nueva aventura y de 
ver crecer a Hannover Maqui-
narias”, concluyó.
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ATE y CTA organizan un
locro para los trabajadores

PALABRA GREMIAL

Las seccionales San Jus-
to de la Asociación de 
Trabajadores del Esta-

do (ATE) y la Central de Tra-
bajadores Argentinos (CTA) 
organizan un locro popular 
para el próximo martes 30 de 
abril en el salón del hipódro-
mo “Oscar C. Boero” y en vís-
peras del Día del Trabajador.

“Será para todos los traba-
jadores municipales y provin-
ciales que también tenemos 
afiliados en la ciudad, va a 
ser una tarjeta sin costo y con 
un servicio de cantina. Hu-
biera sido más lindo el feste-
jo en otro contexto nacional, 
pero esto es un mimo al alma 
para el trabajador, para seguir 
uniéndonos y seguir debatien-
do”, explicó en diálogo con 
La Mañana de El Periódico 
(FM 97.1), Darío Paredes, se-
cretario general de ambas de-
legaciones.

Consultado por las negocia-
ciones paritarias en un año 
bastante complejo desde lo eco-
nómico y social, el gremialista 
sostuvo en su caso que deben 
ser revisadas mes a mes dada 
la incertidumbre existente. 

“Lo estamos trabajando 
en las diferentes localidades 

donde somos paritarios. En 
San Francisco ya hay un gre-
mio mayoritario (Suoem) que 
es el que termina acordando. 
Nosotros vemos positiva esta 
recomposición salarial, lo im-
portante es tener en cuenta 
siempre esa pérdida que hubo 
en el transcurso de enero y di-
ciembre para ir recomponien-
do poco a poco. Así que es una 
lucha constante resistiendo a 
este gobierno que lamentable-
mente hoy nos está pegando 
fuerte”, explicó.

En este marco, Paredes 
defendió el trabajo en uni-
dad con los demás sindicatos 
y ejemplificó con la marcha 
federal en defensa de la uni-
versidad pública realizada el 

pasado martes: “La opción es 
trabajar en unidad en todos 
los sectores y con todos los 
sindicatos, con todas las orga-
nizaciones sin mirar los colo-
res de camiseta que tenemos 
cada uno. Por eso, la marcha 
de UTN fue muy importante. 
Marcó un hecho histórico en 
la ciudad”, agregó.

También consideró positiva 
la adhesión al paro general del 
9 de mayo anunciado por CGT 
y CTA: “Es importantísima la 
unión que hay, pero causa tris-
teza tener que estar tratando 
paros, todo esto le causa tris-
teza al trabajador, a la familia, 
a la misma sociedad y hoy la 
única opción es la unidad”, re-
marcó.

Secundaria y modalidades: 
abrió convocatoria para el 

ciclo lectivo 2025
La Unión de Educadores 
de la Provincia de Córdoba 
(UEPC) comunica que has-
ta el jueves 16 de mayo 
estará abierta la convoca-
toria para el ciclo lectivo 
2025, en la que se podrá 
realizar la apertura de lega-
jo, agregado de antecedentes 
e inscripción de aspirantes 
a titularidades, interinatos, 
suplencias y traslados para 
la LOM 2025.

Las gestiones se realizan 
únicamente a través de 
CiDi en la Junta de Cla-
sificación Secundaria. Allí 
se podrán completar los si-
guientes formularios:
- Formulario C: Asignaturas 
y/o Cargos, y C.J. No Direc.
- Formulario D: Cargos Di-
rectivos.
- Formulario I: Cargo de 
Inspector.
- Formulario T: Traslado
- Formulario PIT: Programa 
de inclusión y terminalidad 

Además, los docentes po-
drán consultar sobre el pa-

drón de las escuelas, alcan-
ce de títulos y el padrón de 
asignaturas y cargos de las 
distintas modalidades. 

Desde la Secretaría de 
Nivel Secundario y Mo-
dalidades Educativas de la 
UEPC, recomiendan con-
tar con toda la información 
y documentación previo 
a iniciar la inscripción y 
carga de antecedentes. Asi-
mismo, recuerdan que es 
responsabilidad de la/el 
aspirante la correcta carga 
y verificación de su ins-
cripción, como así también 
guardar e imprimir la cons-
tancia de inscripción antes 
de salir del sistema. 

Por más información y/o 
consultas, quien lo desee 
puede comunicarse con la 
Secretaría de Nivel Secun-
dario y Modalidades Edu-
cativas al (0351) 4101450/52 
o al correo secundaria@
uepc.org,ar, o bien en la de-
legación que corresponda a 
tu zona.
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UOM cerró importante aumento, pero 
advierte ante despidos “por goteo”

PALABRA GREMIAL

La Unión Obrera Me-
talúrgica (UOM) de 
San Francisco celebró 

un aumento salarial del 42% 
logrado en paritarias para el 
período 2023/24, sin embargo, 
su secretario general, Lucas 
Sarmiento, advirtió sobre un 
aumento en los despidos "por 
goteo" en las industrias meta-
lúrgicas locales y de la región.

El dirigente sindical desta-
có que, si bien el incremento 
representa un avance positivo 
para los trabajadores del sec-
tor, aún persisten preocupa-
ciones por la situación laboral. 
"Estamos recuperando algunos 
puntos en términos salariales 
ante la inflación, pero lamen-
tablemente la gente no lo per-
cibe debido al panorama eco-

nómico", expresó Sarmiento.
El acuerdo significó un 23,5% 

de aumento para febrero y otro 
15 para el mes de marzo para 
cerrar las paritarias 2023/24.  
A modo ilustrativo, un traba-
jador metalúrgico ingresante 
ganaría alrededor de 500.000 
pesos de bolsillo. 

Situación alarmante

El dirigente sindical hizo hin-
capié luego a la crítica situa-
ción que enfrentan muchas 
industrias en la región, que 
presentaron ante el Ministerio 
de Trabajo distintos procesos 
preventivos de crisis en curso. 

"Tenemos procesos preven-
tivos de crisis presentados por 
industrias en la región, tene-

mos uno abierto en Morteros, 
otro en Sacanta y algunos de 
empresas de La Varillas -contó 
Sarmiento-. Lo que pretenden 
esas empresas es que los ope-
rarios trabajen menos horas y 
por ende ahorrarse algún tipo 
de porcentaje en el salario de 
los compañeros. En estos ca-
sos, nosotros siempre lucha-
mos para que los trabajadores 
tengan la mínima pérdida ante 
estos preventivos de crisis”. 

Por otro lado, el gremialis-
ta reveló: “En San Francis-
co también estamos viendo 
despidos ‘por goteo’ en algu-
nas empresas. Hacía varios 
años que no teníamos esta 
cantidad de despidos tan se-
guidos como en estos últi-
mos meses”, sostuvo. 

Y reveló que en particular, 
la industria denominada de 
línea blanca, productora de 
electrodomésticos para el hogar 
-en nuestra ciudad heladeras y 
cocinas-, es por el momento la 
principal afectada en medio de 
la crisis ante la baja en la de-
manda.

Y continuó: “Hay muchas 
Pymes que están realmente 
complicadas, ya nos han ma-
nifestado de manera privada 
que esto va a ser poco sosteni-
ble en el tiempo. También al-
gunas empresas con un núme-
ro importante de trabajadores 
están muy preocupadas, por-
que si la situación no cambia 
a futuro se van a ver obligadas 
a reducir su personal”. 

Falta de políticas

Para Sarmiento, la preocu-
pante situación de la industria 
metalúrgica se agrava por la 

falta de políticas gubernamen-
tales al sector Pyme, que son 
las mayores empleadoras del 
país. “Lamentablemente -opi-
nó- también juega en contra la 
apertura de las importaciones, 
las empresas prefieren im-
portar productos terminados, 
cambiarle la etiqueta y ven-
derlos, en lugar de invertir en 
maquinaria y personal”.

La UOM San Francisco está 
trabajando con las empresas 
para encontrar alternativas a 
los despidos y para buscar so-
luciones que beneficien tanto 
a los trabajadores como a las 
empresas. Sin embargo, Sar-
miento enfatizó la necesidad 
de políticas públicas que “cui-
den” al sector Pyme: "Es ne-
cesario que el gobierno tome 
medidas para apoyar a las Py-
mes, que son las que generan 
la mayor cantidad de puestos 
de trabajo en el país", concluyó 
Sarmiento.

# Sarmiento detalló que deben tomarse medidas para proteger a empresas Pyme. 
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Jeremías
dio el primer 

paso con su 
tratamiento de 

crecimiento 

SALUD

ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA 
Su familia contó a El Perió-

dico en 2022 sobre la necesi-
dad de que el Estado nacional 
dé cobertura especial en la 
etapa de crecimiento del niño. 
Pero debieron peregrinar un 
largo tiempo hasta conseguir 
que llegue esta primera tanda 
de la medicación que alcance 
para tres meses, provista por 
el Estado. Ahora resta que se 
destrabe una situación legal 
con la Agencia Nacional de 
Discapacidad (Andis).

En esa oportunidad, el cos-
to de esta medicación llamada 
Voxzogo (o Vosoritide), del la-
boratorio Biomarin de Estados 

Luego de dos años de lu-
cha, donde debió interve-
nir la Justicia Federal, la 

familia de Jeremías Berazate-
gui, un niño de 6 años de San 
Francisco que sufre acondro-
plasia (vulgarmente llamado 
enanismo) recibió la primera 
parte de una medicación clave 
para su desarrollo. Sin embar-
go, siguen a la espera porque 
les resta obtener otra partida 
que le permita empezar lo que 
será un largo tratamiento.

El niño que tiene acondroplasia requiere 
de un medicamento especial y muy cos-
toso, el cual le llegó una partida para tres 
meses. Necesita como primera instancia 
completar un semestre, por lo que su fa-
milia espera que se destrabe una situa-
ción judicial.

Unidos, era de 200.000 dólares 
anuales.

Verónica Sosa, madre de 
Jeremías, contó que en 2022 
iniciaron los trámites para 
obtener los inyectables. Pri-
mero lo hicieron mediante el 
Ministerio de Salud de Córdo-
ba, pero ante la demora en la 
respuesta, apelaron a la Defen-
soría Pública Federal de San 
Francisco.

“Se movieron desde el pri-
mer momento. Nosotros no 
tenemos obra social y desde la 
Defensoría se le hizo un jui-
cio al Estado nacional donde 
el Ministerio de Salud debía 
pagar la mitad del tratamiento 
que se otorga por seis meses. 
Éste cumplió con nueve cajas 
que son por tres meses y es-
tamos esperando otras nueve 
más desde la Agencia Nacio-
nal de Discapacidad, pero 
eso está demorado”, explicó 
la mujer.

Sosa se mostró feliz por este 
primer paso y reconoció que 
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Reclamo judicial y traba vigente
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Esteban Lozada, defensor 
público federal de San Fran-
cisco, explicó a El Periódico 
que debieron presentar un 
recurso de amparo de salud 
contra el Estado Nacional 
(Ministerio de Salud) y luego 
contra la Agencia Nacional 
de Discapacidad, un orga-
nismo descentralizado. Pero 
también hicieron lo propio 
con el Estado Provincial, a 
pedido de los antes mencio-
nados.

Lozada indicó que la cau-
telar primero se rechazó y 
luego –con cambio de juez de 
por medio- se logró imponer 
la obligación al Ejecutivo Na-
cional y a la Andis, cada uno 
con el 50 por ciento de la me-
dicación.

Sin embargo, el nuevo 
Juez se declaró incompeten-
te en favor de la Corte Su-
prema por estar involucrada 
también en el litigio la Pro-
vincia.

“Ahí el expediente se de-
moró varios meses. Y se 
planteó el problema de quién 
debe cargar con la ejecución 
de la medida cautelar otor-
gada en el mientras tanto. A 
nosotros nos daba igual cual-
quiera que fuera; lo que sí 
queríamos y trabajamos duro 
por eso, era que se la pudie-
ra ejecutar, es decir, que los 
obligados la cumplan o que 
el juez que corresponda la 
hiciera cumplir. Eso volvió a 
demorar demasiado porque 
nadie se hacía cargo”, narró 
en referencia a la demora 
por la entrega del medica-
mento.

Lozada reconoció que 
cuando se trata de un ampa-
ro de salud, la mayoría de las 
veces es urgente. Y cuando 
existe un niño de por medio, 
muchísimo más ya que son 
acreedores de una doble pro-
tección, no solo por tratarse 
de su salud sino especial-
mente por su edad.

Como explicó la mamá 
del niño, actualmente la 
medida cautelar está cum-
pliéndose solo por el Estado 
Nacional que entregó el 50 
por ciento de la medicación. 
El restante lo debe cumplir 
la Andis.

Ante la consulta de cuál 
es la traba con este orga-
nismo descentralizado, Lo-
zada respondió: “Lamen-
tablemente pretenden que 
se cumplan previamente 
una serie de requisitos for-
males y muy burocráticos 
que continúan demorando 
su parte de la cautelar. El 
problema es que la medi-
cación debe tomarse de 
manera ininterrumpida. 
Por eso la Defensoría vie-
ne planteando insistente-
mente que el Juzgado obli-
gue a la Andis a cumplir 
lisa y llanamente la orden 
para que Jeremías pueda 
tomarla como corresponde, 
sin más demoras”.

dentro de la familia había mu-
cha ansiedad para que Jere ini-
cie un tratamiento que le permi-
tirá mejorar su calidad de vida.

“Sabíamos desde enero que 
estaba la medicación porque 
nos avisaron desde la drogue-
ría. Presentamos los papeles 
pedidos, mandamos por co-
rreo y ellos se encargaron de 
enviar todo al laboratorio de 
Estados Unidos. A principios 
de febrero por el cambio de 
gobierno nos dicen que no 
se permitía la entrada de 
medicación al país, lo que 
hizo que exista otro recla-
mo. Semanas después me lla-
maron que estaba todo listo y 
llegó el último sábado”, agre-
gó Sosa.

Mejor calidad de vida

Verónica contó por qué la me-
dicación –una inyección diaria- 
es clave para su hijo y todos 
los niños que padecen acon-
droplasia: “Permite alargarle 
los huesos, crecen unos centí-
metros más por año. Mejora la 
columna, que en su caso tiene 
un desvío, entre otras cosas”, 
mencionó.

Cabe destacar que Jere tuvo 
una cirugía de alto riesgo de 
descompresión medular en 
el año 2020, donde le extra-
jeron el hueso occipital. Sin 
embargo, al estar en etapa 
de desarrollo se trata de un 
hueso que puede volver a cre-
cer, lo cual este tratamiento 
abriría también el foramen 
magnum, por donde pasa la 
médula.

A la espera de que se des-
trabe lo judicial, en la última 
semana Jeremías inició el 
tratamiento en el Hospital 
de Niños de Córdoba.

Pero será una lucha a lar-
go plazo: “En Argentina ya 
hay unos 20 niños recibien-
do el tratamiento, tuvieron 
que pelear con sus obras so-
ciales para recibirlo y le dan 
una cobertura de seis meses, 
con lo que tienen que volver 
a empezar los trámites para 
que no se corte la medica-
ción”, dijo la mamá del niño 
que cursa actualmente el pri-
mer grado de la escuela Hi-
pólito Bouchard, ubicada en 
el barrio homónimo donde 
vive con su familia. 15años
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Bagna cauda para el frío: la receta 
de una bisnieta de piemonteses

BUEN COMER Y BEBER

DE NUESTRA REDACCIÓN

Pasó Semana Santa, pero 
no las ganas de comer 
una buena bagna cauda 

para aquellos que gustan de 
las comidas típicas como en 
este caso. Se trata de un plato 
emblemático del Piemonte, el 
norte de Italia, de donde lle-
garon gran parte de los inmi-
grantes a esta zona. 

María Ester Blanda (72), 
bisnieta de piemonteses, com-
partió a El Periódico la receta 

de madera muy lentamente, y 
cuando está queriendo levan-
tar hervor, ya está lista la bag-
na cauda o la salsa caliente, 
como se la traduce”, agregó.

Blanda comentó que pue-
de acompañarse con verduras 
crudas o cocidas, como lechu-
ga, papas, repollo o coliflor, y 

que heredó de sus ancestros. A 
su vez integra la colectividad 
italiana y la Cantata Piemon-
tesa desde hace más de 20 años.

La mujer contó que sus bis-
abuelos llegaron desde Scalen-
ghe, Piemonte: “En mi mente 
de niña recuerdo las grandes 
carneadas, cómo comíamos esa 

bagna cauda acá en las car-
neadas, se hacía con crema y 
con todo lo de la ley, con los 
dientes de ajo, con las anchoas 
y mucho pan o verdura de la 
quinta. Esos recuerdos son in-
olvidables”, recordó.

Aunque dijo que es un clá-
sico para el Viernes Santo, “se 
trata de una comida que se 
puede comer cuando uno tiene 
ganas”. Sobre todo cuando está 
fresco. 

Preparación

En cuanto a la preparación, 
María Ester aseguró: “Es muy 
simple. La receta básica es un 
kilo de crema, 10 dientes de 
ajos (equivalente a una cabeza) 
y 10 anchoas. Picamos los ajos 
y los ponemos a freír con man-
teca o aceite, a mí personal-
mente me gusta con manteca, 
a fuego mínimo. Luego agrega-
mos las anchoas bien limpias, 
sin las espinas”.

Paso siguiente se agrega la 
crema que tiene que estar a 
temperatura ambiente y ser 
–aconsejó- de buena calidad. 
“Hay que revolver con cuchara 

hasta cardo: “Mi abuelo era 
fanático del cardo”, rememoró.

¿Nuez sí o no? Para Blanda, 
no: “Dicen que la nuez saca el 
efecto del ajo, pero yo llegué 
a la conclusión de que el ajo 
es súper digestivo. Yo no soy 
de ese criterio, voy a la tradi-
cional”.
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Bomberos festeja
su 87° aniversario

el sacrificio y el desinterés que 
requiere la tarea del bombero 
voluntario.

Es misión del Cuerpo Ac-
tivo, la intervención en  todo 
tipo de siniestros que se pro-
duzcan en nuestra ciudad o 
zona, ya sean naturales como 
causados por el hombre. Para 
atender el promedio de dos 
siniestros por día, el personal 
está capacitado de manera que 
su servicio sea altamente pro-
fesional y asegure en cada in-
tervención la mayor eficiencia 
e idoneidad.

Actualmente la comisión 
directiva de la institución es 
presidida por Rodrigo Fran-
ceschi mientras que al mando 
del cuerpo activo se encuentra 
su jefe, Diego Gaetán. Pese a 
la actual situación del país, 
desde bomberos afirmaron que 
el presente “es muy bueno”. 
“Nuestra entidad está bien, 
hemos sabido sobrellevar la 
pandemia de la mejor manera 
y actualmente estamos unidos 
y trabajando mucho para forta-
lecer el crecimiento institucio-
nal”, afirmó Franceschi. “Nos 
sentimos apoyados y conteni-
dos por la comunidad, y eso 
nos motiva a seguir creciendo 
para brindar un servicio de ca-
lidad”, añadió. 

Al momento de explicar cuál 
fue el secreto que llevó a la So-
ciedad Bomberos Voluntarios 
a lograr semejante crecimiento 
a lo largo de sus 86 años de 

historia, el presidente de la 
comisión directiva no dudó 
en señalar: "Siempre se tuvo 
en claro las bases que forjaron 
esta institución, sabiendo de 
nuestro compromiso en cada 
tarea que desempeñamos y 
para qué estamos acá".

Entre los pilares fundamen-
tales que basan el trabajo dia-
rio dentro de Bomberos Volun-
tarios destacó que "el respeto, 
la honestidad y el esfuerzo por 
cada cosa que se hace" que sin 
dudas "se trata de valores que 
se adquieren en el hogar pero 
que hemos sabido incorporar-

los en la institución dentro de 
la gran familia bomberil".

Igualmente, Gaetan desta-
có "la visión que tuvo el in-
tendente Raúl Villafañe para 
apoyar esta aventura del gran 
primer jefe, Juan María Ba-
ggio Ferrazzi. Gracias a estos 
dos pioneros se inició la vida 
de esta hermosa institución 
en San Francisco a pesar de 
que muchos estaban en con-
tra, pero luego, con el paso del 
tiempo, hemos podido demos-
trar la importancia que tiene 
la Sociedad Bomberos Volun-
tarios para toda la comunidad".

La institución celebrará un año más       
sirviendo a la ciudad y la región. Los                
actos protocolares se llevarán a cabo el 
día martes por la mañana y por la tarde. 

El martes, la Sociedad 
Bomberos Voluntarios 
de San Francisco cele-

brará 87 años al servicio de la 
ciudad y la región. En primera 
instancia, a primera hora de 
la mañana, el personal de la 
institución llevará a cabo la 
tradicional formación frente 
al cuartel central. Por la tarde, 
desde las 19:30hs. se llevarán a 
cabo los actos centrales, a los 
cuales puede asistir toda la co-
munidad. 

Un poco de historia 

La Sociedad de Bomberos Vo-
luntarios de San Francisco fue 
fundada el 30 de abril de 1937, 
por el entonces intendente mu-
nicipal Dr. Raúl G. Villafañe. 
Su primer presidente fue Al-
berto Pavone, y su primer Jefe 
el siempre recordado Inspector 
General Bombero Voluntario 
Don Juan María Baggio Fe-
rrazzi, quien supo inculcar a 
sus voluntarios la abnegación, 
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ANÁLISIS

Marcha universitaria: una protesta
que puso un límite al Gobierno

que a comienzos de año deci-
dió no actualizar el monto para 
gastos de funcionamiento de 
las universidades, a pesar de 
que en 2023 hubo más de 211% 
de inflación y este año  "ya su-
peró el 50% solo en el primer 
trimestre. De esta manera, las 
universidades tenían para ello 
el mismo presupuesto aprobado 
en 2022 y desde hacía algunos 
meses venían alertando de que 
eran insuficientes para su nor-
mal funcionamiento.

En San Francisco la concen-
tración convocada por los dife-
rentes sectores de la comunidad 
universitaria comenzó a las 17 
en el salón de actos Santiago 
Pampiglione de la Universidad 
Tecnológica, donde se realizó 
una charla debate con diversos 
disertantes, entre ellos, el deca-
no Alberto Toloza, que descri-

La importante moviliza-
ción que el pasado mar-
tes en San Francisco 

convocó a toda la comunidad 
educativa de diferentes insti-
tuciones, además de gremios 
y dirigentes políticos de dife-
rentes banderas, se replicó en 
todo el país en multitudinarias 
marchas y envió un mensaje 
contundente al Gobierno en 
defensa de las universidades 
públicas. 

El reclamo fue en respuesta a 
la política de desfinanciamien-
to y los recortes presupuesta-
rios que se hicieron desde el 
Gobierno nacional por decisión 
del presidente Javier Milei, 

ESCRIBE: FAUSTINO RIZZI
ción. Se destaca que más del 
90% de la inversión estatal en 
educación superior se destina 
al pago de salarios”. A su vez, 
que demanda “un aumento 
salarial acorde a la inflación, 
mejores condiciones laborales, 
y la restitución del Fondo Na-
cional de Incentivo Docente. 
También se reclama un diálo-
go paritario genuino y sin im-
posiciones unilaterales”.

Luego la movilización se di-
rigió por bulevar Roca hacia el 
edificio del IPEM 96 “Profe-
sor Pascual Bailón Sosa”- Tri-
gueros 151-, donde funciona el 
CRES San Francisco.

Idas y vueltas 
del Gobierno

Desde el Gobierno nacional, 
semanas atrás aseguraron que 

bió la situación actual que vive 
la casa de altos estudios.

Luego se realizó una con-
centración en el exterior de la 
universidad a la que se suma-
ron diferentes sindicatos de la 
ciudad, se realizó el canto del 
himno nacional y la posterior 
lectura del documento redacta-
do por el Consejo Interuniver-
sitario Nacional (CIN), a car-
go de la vicedecana de UTN, 
Claudia Verino.

“La universidad pública ar-
gentina atraviesa un período 
crítico como consecuencia de 
las políticas implementadas 
por el Gobierno nacional. 
Agradecemos las manifestacio-
nes de la sociedad en apoyo del 
sistema universitario público y 
convocamos a la ciudadanía a 
trabajar para sostener las uni-

versidades abiertas haciendo 
docencia, investigación y ex-
tensión. Las universidades pú-
blicas son uno de los motores 
de la democracia, la produc-
ción y los lazos sociales”, co-
menzó leyendo.

“Las universidades públicas 
han experimentado un fuerte 
ajuste presupuestario, llegan-
do a marzo de 2024 con un 
presupuesto congelado desde 
septiembre de 2022, mien-
tras la inflación ha aumen-
tado un 300%”, expresó en 
otra parte del comunicado.

En otro tramo se refirió al 
impacto en salarios y condicio-
nes laborales por los recortes 
del gobierno: “Los trabajadores 
universitarios han sufrido una 
pérdida del 50% en su salario 
en comparación con la infla-
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iban a aumentar un 70% las 
partidas para gastos de fun-
cionamiento, además de otras 
para los hospitales universita-
rios, como en el caso de la ciu-
dad de Córdoba el Hospital de 
Clínicas. Sin embargo, según 
explicaron rectores de todo el 
país, al momento de convocar 
a la movilización federal esas 
partidas no se habían entrega-
do y eran un simple anuncio 
y recién se informó que se 
habían girado los fondos un 
día antes, el lunes. 

En el medio, emitieron el 
anuncio de un falso acuerdo 
con el CIN por aumento de 
fondos, que no había ocurrido 
sino que solo era una propues-
ta de la administración liber-
taria.

Por otra parte, rectores de 
varias universidades ya deja-
ron en claro que ese aumen-
to es insuficiente por el atra-
so inflacionario.

El presidente Javier Milei 
pasó de los ataques y críticas 
a todo el sistema universita-
rio estatal, incluyendo polé-
micos posteos en sus redes 

ción no es potestad del Poder 
Ejecutivo. 

Por el momento, el Gobierno 
no planteó políticas en el sistema 
universitario para mejorar las co-
sas que considera que deben me-
jorarse. Como en toda institución 
de semejante antigüedad, tama-
ño e importancia para el país, se-
guramente hay cosas que pueden 
modificarse para su mejor fun-
cionamiento, en buena parte de 
sus aspectos, y el Gobierno cuen-
ta con la legitimidad obtenida en 
las urnas para presentar sus pro-
yectos y debatirlos. Sin embargo, 
desde el vamos y por ahora solo 
emitió críticas y agravios hacia 
el sistema universitario público, 
sin proyecto alguno. Su discurso 
se centró en la supuesta falta 
de transparencia y adoctrina-
miento de las mismas, mien-
tras que su acción fue quitar 
fondos, congelarlos y no entre-
garlos. 

La respuesta en las calles de 
estudiantes y toda la comunidad 
universitaria, a la que se suma-
ron otros sectores, fue contun-
dente: la universidad pública 
no merece semejantes ataques 
y se va a defender. 15años
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sociales con críticas y hasta 
una imagen de la Universidad 
de Buenos Aires incendiada, 
a una declaración en la que 
afirmó que se garantizarán 

fondos. Su primera respuesta 
a la manifestación fue otra 
desacreditación a la misma: 
“Día glorioso. Lágrimas de 
zurdo”, publicó. 

Sin embargo, por alguna ra-
zón, un día después cambió el 
tono y aseguró que estarán los 
fondos para las universidades, 
sin más precisiones, y dijo que 
su Gobierno no tiene inten-
ciones ni insinuó cerrar uni-
versidades. Algo por lo menos 
discutible ya que sí lo hizo su 
socio político José Luis Es-
pert, quien no lo insinuó sino 
que habló expresamente de 
cerrar universidades supues-
tamente por tener militantes 
kirchneristas, priorizando 
un sesgo ideológico del Go-
bierno por encima de la fun-
ción de las universidades en 
la comunidad. Y fue el propio 
Milei el que en numerosas ve-
ces defenestró la educación pú-
blica y la consideró una forma 
de adoctrinamiento, al igual 
que todos los integrantes de su 
usina discursiva y tuiteros ren-
tados, para los cuales no pide 
auditoría alguna.

El otro argumento del Pre-
sidente fue que deben audi-
tarse sus gastos para desarmar 
presuntos “curros”, algo que 
desde las universidades res-
pondieron que no se oponen, 
que ya se hace y que tal fun-
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De acuerdo al último informe elaborado 
por la Superintendencia de Seguros de la 
Nación el sector experimenta una caída 
en constante que se arrastra desde 2023. 
Qué dicen en San Francisco.

ECONOMÍA

Seguros: se reducen y bajan las coberturas en la 
ciudad por la crisis económica y los aumentos

DE NUESTRA REDACCIÓN

La recesión económica 
también está causando 
un impacto negativo en 

el sector de los seguros. Las 
personas debido a la situación 

que viven en su economía dia-
ria apuntan a estas coberturas 
como un gasto que podrían lle-
gar a reducir.

Los números reflejan tam-
bién esta realidad y así se 
observa en el informe “Esti-
mación de la Producción del 
Mercado Asegurador” publi-
cado por la Superintenden-
cia de Seguros de la Nación 
(SSN). Este sondeo que anali-
za la actividad del sector y los 
rubros que lo componen arrojó 
cifras que provocan preocupa-
ción.

De acuerdo a las conclusio-
nes elaboradas, la producción 
cayó 6,5% respecto al mes de 
febrero del año anterior, y 
21,9% respecto a enero 2024. 
En el caso de la caída inte-
ranual los números reflejan 
una baja más pronunciada en 
Transporte Público de Pasa-
jeros (-15%), Responsabilidad 
Civil (-19,1%) y Riesgos del 
Trabajo (-17,9%).

Desde Río Uruguay Segu-
ros San Francisco (RUS), 
José Lozano analizó el mo-
mento actual: “Hemos notado 
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de un tiempo a esta parte una 
reducción en sus coberturas, 
esto se nota más con el incre-
mento de los costos en la eco-
nomía y también por los in-
crementos en cualquiera de los 
ramos en seguros”, declaró a     
El Periódico.

Esta caída es algo que afecta 
a todos los rubros en general 
donde se requiere asegurar 
un producto o bienes deter-
minados. Todas ellas – siendo 
las más habituales automotor, 
motovehículos, hogar, comer-
cio e industria – han sufrido 
incesantes incrementos.

“Las tarifas aumentaron y la 
gente en los ajustes que hace 
trata de reducir coberturas 
que le permitan continuar te-
niendo seguro, pero no de una 
forma amplia”, indicó el repre-
sentante de RUS en la ciudad.

Comportamiento

A pesar de las crisis, en países 
de economías desarrolladas 
la situación en el mercado 
de seguros ha sido diferente. 
Lozano detalló que en esas 
comunidades hay un compor-

tamiento de mantener las co-
berturas en función del costo 
– beneficio de reducir lo que 
se abona.

“En las economías más de-
sarrolladas es donde más se 
utilizan los seguros porque 
se entiende que si no sería 
mucho más costoso recuperar 
un bien o un producto que 
aseguran. En Argentina y La-
tinoamérica no se tiene una 
cultura aseguradora, por eso 
la gente lo que ve es que re-
duciendo la cobertura aho-
rra en monto a pagar. En 
realidad, lo que hace es de-
jar en descubierto un mon-
tón de cosas que si ocurre 
un siniestro le dificultaría 
tener el capital anterior”, 
añadió.

Respecto a qué estrategias 
trabajan en este tipo de co-
yunturas económicas, el re-
presentante dijo que RUS es 
una cooperativa donde todos 
los asegurados son asociados 
de la misma: “Buscamos darle 
el mejor asesoramiento y cos-
to competitivo que les permita 
estar asegurados de la mejor 
manera”.

Causas

Uno de los motivos por los cua-
les se observa un aumento en 
los precios de las primas es el 
incremento dispuesto por la 
SSN en la base de la respon-
sabilidad civil. Desde La Se-
gunda Seguros comentaron 
que fue difícil que los clientes 
entendieran de dónde surgían 
las subas y qué motivos tenían.

“Fue difícil explicar cómo se 
comportaba el precio del segu-
ro porque aumentó en lo que 
fue del año la responsabilidad 
civil que tenía una base au-
mentada por la SSN. A eso se 
le agregó que el valor de vehí-
culos se incrementó un 50% de 
suma asegurada y de su precio 
de mercado”, explicó Romina 
Scotta, al frente de esta asegu-
radora en la ciudad.

Vale decir que desde esta em-
presa explicaron que su carte-
ra tiene “aproximadamente un 
60% de empleados de empre-
sas”. En base a este panorama, 
añadió que por los incremen-
tos el comportamiento de ese 
sector se manifestó reduciendo 
planes de cobertura.

A la baja

Scotta aseveró que “la dismi-
nución de venta de seguros 
fue notable al igual que a ni-
vel país” y en este contexto las 
compañías – como La Segunda 
– asumieron distintas estrate-
gias respecto a sus clientes.

“Nuestra estrategia fue reco-
nocer al asegurado que tenía 
antigüedad, el que abonaba 
por flota completa, es decir, un 
cliente integral como se lo lla-
ma. Se ofrecieron descuentos 
por adhesiones a tarjetas de 
crédito y siempre se trató de 
analizar cada situación indi-
vidual para ver como podíamos 
ajustar esos números”, apuntó.

Si toda esta situación debie-
ra llevarse a valores mensuales 
que se pagan por un determina-
do tipo de seguro se duplicarían 
en promedio. “Podemos decir 
que hace 3 meses se conseguía 
un seguro de responsabilidad 
solo, con cualquier tipo de vehí-
culo, en 6 mil pesos mensuales, 
pero hoy estamos hablando de 
12 mil pesos en adelante porque 
aumentó la base de la responsa-
bilidad civil”.

"Las tarifas 
aumentaron y 

la gente en los 
ajustes trata de 

reducir coberturas 
que le permitan 

continuar teniendo 
seguro"

José Lozano, 
RUS 

“Muchos tenían los llama-
dos ‘Todo riesgo’, a los cuales 
se les adjudica una franquicia. 
A principio de año pasaron a 
una más alta que les permitía 
pagar una cuota menor de un 
10%, posterior a eso migraron 
a planes más bajos con cober-
turas más económicas. Estas 
ya no incluyen los daños tota-
les y parciales de los vehículos. 
Migraban a terceros o terceros 
con un adicional. Eso le impli-
có una disminución de cuota 
de un 30%”, graficó. 15años
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FÚTBOL

Sportivo quiere traerse algo de Chivilcoy
ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

Hasta el momento, los dos 
partidos que disputó Sportivo 
fuera de casa resultaron con 
derrota en los últimos minu-
tos. No gana en esta condi-
ción desde el 8 de octubre de 
2023, cuando venció por 2 a 1 
a Unión de Sunchales en la 
temporada pasada.

El árbitro del encuentro 
será Juan Nebbietti (Río Co-
lorado), acompañado por los 

asistentes Leopoldo Gorosi-
to (Río Colorado) y Emilia-
no Bustos (Río Colorado). El 
cuarto árbitro será Patricio 
Destefano (Saladillo).

La fecha se completará el 
domingo desde las 15.30 con el 
partido de Depro y 9 de Rafae-
la; mientras que desde las 16, 
jugarán Gimnasia vs. Defenso-
res de Belgrano y El Linqueño 
vs. Sportivo Las Parejas.

Sportivo Belgrano en-
frenta este sábado al líder 
e invicto Independiente 

de Chivilcoy (desde las 16) por 
la sexta fecha del Torneo Fede-
ral A, en busca de un triunfo 
que lo deposite en la cima de 

la tabla o bien un punto que lo 
mantenga expectante.

El equipo de barrio Albe-
rione llega envalentonado a 
este partido tras la victoria 
ante Gimnasia, pero también 
diezmado tras confirmarse las 
lesiones de Mariano Mauri 
(meniscos - 30 días), Alejan-
dro Toledo (ligamentos -7 
meses) y Leonardo Martina 
(tabique nasal), que se perde-

ría al menos este encuentro. 
Además, con Pedro Bravo 
recuperándose de dengue po-
dría hacer su debut absoluto 
el arquero Santiago Roggero.

La buena noticia es que 
el DT ya recuperó a Pablo 
Cortizo, Tomás Federico y 
Carlos Arriola. En tanto, 
Gastón Monserrat seguiría 
afuera por distensión de liga-
mentos.

Entregaron 
becas a 

deportistas 
amateur

Con la finalidad de apoyar a los deportis-
tas locales a través de una ayuda mensual, 
se conocieron los 40 beneficiarios del pro-
grama “Becas de apoyo al deportista ama-
teur de deportes individuales olímpicos”.

Este programa que consta de dos nive-
les de categorización: el nivel I incluye 
a deportistas que asisten a competencias 
nacionales, mientras que el nivel II es 
para competencias internacionales.

Los 40 beneficiarios de este programa son:
Jazmín Salomón (patín), Alejandro 

Kunkel (judo), Maximiliano Almada 
(ciclismo ruta – pista), Jennifer Franco-
ne (ciclismo ruta – pista – mtb), Tobías 
Vidal (judo), Guillermo Morales (nata-
ción), Malena Santillán (natación), Ben-
jamín Loyola (taekwondo), Leonardo Yob 
(pádel), Said Della Libera (taekwondo), 
Bernardita Negri (skate), Sergio Barbe-
ro (bowling), Leo Ezequiel Vivas (tiro 
con arco), Nazareno Damis (atletismo), 
Román Romero (ciclismo), Julieta Vi-
vas (patín), Braian Linguetti (ciclismo), 
Joel Giménez (golf), Venecia Franceschi 
(tiro con arco), Agustina Pereyra (gim-

nasia aeróbica), Máximo Gómez (ciclis-
mo), Dahyana Boetto (ciclismo), Bruno 
Fernández (ciclismo), Alma Pastorizo 
(gimnasia aeróbica), Delfina Yanez (te-
nis), Trinidad Ribodino (judo), Diógenes 
Savore (triatlón), Julieta Taborda (judo), 
Jeremías Caluva (pádel), Sol Capello 
(pádel), Facundo Viroglio (judo), Geral-
dine Felló (taekwondo), María Luz Bus-
tos (judo), Mauro Collino (taekwondo), 
Miranda Boc-Ho (natación), Joaquín 
Reyes (boxeo), Lautaro Do Santo (judo), 
Lorenzo Yob (pádel), Lara Ferrao (patín) 
e Iñaqui Serrano (ciclismo).
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San Isidro inicia el camino 
de  playoffs en casa

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

Esta semana quedaron de-
finidos los cruces de pla-
yoffs de la Conferencia 

Norte de la Liga Argentina de 
Básquet y finalmente el rival de 
San Isidro en la fase final será 
Barrio Parque de Córdoba.

El “Verde” terminó en el 
puesto 11 de la fase regular y 
es el peor de los clasificados a 
esta instancia. Viene con roda-
je, pero también con más des-
gaste porque tuvo que sortear 

dos fases previas para llevar 
los cuartos de final.

Los cordobeses dejaron en el 
camino a Independiente de San-
tiago del Estero y luego a Depor-
tivo Norte de Armstrong para 
llegar al duelo con San Isidro.

Por su parte, el equipo de 
Daniel Beltramo fue el me-
jor de la fase regular con 21 
triunfos de manera consecuti-
vos (récord aún vigente). Sin 
embargo, no tiene competen-
cia oficial desde el lunes 25 de 
marzo, casi un mes atrás.

La llave se definirá al me-
jor de cinco juegos, los cuales 
comenzarán en San Francisco 

este sábado y el lunes 29 de 
abril, ambos a las 21 horas. 
Luego la serie se mudará a Cór-
doba para jugar los días 2 y 4 
de mayo; y de ser necesario un 
quinto juego se disputará en el 
estadio “Antonio Manno” el 7 
de mayo.

Así quedaron los cruces 

(1º) San Isidro de San Francisco 
vs Barrio Parque (11º)
(4º) Sportivo Suardi 
vs GEPU de San Luis (5º)
(3º) Villa San Martín
vs Rivadavia Básquet (9º)
(2º) Atenas de Córdoba

El Ceibo juega 
en Las Varillas

En el marco de la 12ª fecha de la Liga 
Federal de Básquet, la Asociación El 
Ceibo vuelve a salir a la ruta esta vez 
para visitar a Almafuerte a partir de las 
20 horas de este sábado.

El equipo de Eduardo ‘Mara’ Blen-
gini viene de caer en su visita al pun-
tero de la zona Bochas Sport Club (18 
pts) y, a poco del cierre de la fase re-
gular, se dirime el segundo escalón con 

un rival directo. Volverá a jugar el vier-
nes 3 de mayo en condición de visitante 
ante Argentino de Marcos Juárez, otro 
de los equipos que hoy pugnan por el 
segundo lugar de la clasificación.
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VUELVE EL 
“LLENATE EL 
MATE DE ROCK"
Desde este domingo 28 de 
abril vuelve el “Llenate el 
Mate de Rock”, un clásico de 
los últimos años, nuevamente 
a la plazoleta Villafañe.

Este año serán 32 las agru-
paciones que se subirán al es-
cenario durante las ocho fe-
chas que se extenderán hasta 
el 16 de junio.

Para la primera fecha se 
contará con la participación 
de 4 AM, Farafa, Kashmir 
y Templo del Rey, que a 
partir de las 16 desplegarán 
en la plazoleta Villafañe toda 
la potencia del rock en una 
jornada musical que se ex-
tenderá hasta las 19.30.

Vale destacar que en la gri-
lla de artistas habrá bandas 
de jóvenes que participaron 
del Taller Municipal “Músi-
ca por Vos” y hoy integran 
agrupaciones que se irán 
acoplando a las “viejas” y co-

nocidas bandas de San Fran-
cisco.

TEATRO PARA 
TODOS LOS 
GUSTOS 

La Comedia San Francis-
co repondrá Las de Barran-
co en una experiencia in-
mersiva en la Casa Losano, 
con dirección de Adrián 
Vocos.

Una antigua mansión, 14 acto-
res y actrices adentro que harán 
vivir a sus espectadores la histo-
ria como si vivieran dentro de 
ella, hace más de un siglo y en 
una experiencia teatral única.

El espectáculo no está reco-
mendado para niños.

Quedan entradas para dos de 
las cuatro funciones: viernes 
10 de mayo y domingo 19 
de mayo. Anticipadas $4.000, 
en puerta $5.000. Reservas al 
3564 590390. 

En tanto el grupo de teatro 
"La Puerta" presenta "La Pe-

núltima Oportunidad" de Ra-
fael Bruza, una divertida come-
dia con toques de humor negro. 

Las funciones serán el vier-
nes 3 y sábado 4 de mayo 
a las 21 y el domingo 5 de 
mayo a las 20, en el Sport 
Automóvil Club.  

Integran el elenco Veróni-
ca Gieco y Gigi Ottino. La 
dirección es de Carlos Dante 
Pioli. 

Las entradas se pueden ad-
quirir en Artística Rincón de 
Colores o a los teléfonos 3564 
674150, 675431 o 662965. 

ALGO PASA
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Arranca Domingos
Diferentes con Trula-lá 

como número central

En su octava edición, bajo 
la organización de las Secre-
tarías de Gobierno y Políticas 
Sociales, la propuesta se lle-
vará a cabo con un encuentro 
mensual, con entrada libre 
y gratuita, y la participación 
de artistas locales, en donde 
además se brindará, como 
cada año, refrigerio a los 
asistentes.

Para esta primera fecha esta-
rán presentes además Trío del 
Este, Sergio Illusi, Martín 
Leguizamón y La Retro.

Este domingo 28 de abril, 
desde las 17, regresa uno 
de los ciclos municipales 
más convocantes y desti-
nado especialmente para 
los adultos mayores de San 

Francisco: “Domingos Di-
ferentes”. Y este 2024 lo 
hará con una espectacular 
apertura con la banda cuar-
tera Trula-lá como evento 
central.

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •


